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株洲千金药业股份有限公司 

关于 2024 年第三季度业绩说明会召开情况的公告 
本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述

或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担个别及连带责任。 

 

株洲千金药业股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 11

月 12 日 在 同 花 顺 路 演 平 台 （ 网 址 ：

https://board.10jqka.com.cn/rs/pc/detail?roadshowId=1010403） 

召开了公司 2024 年第三季度业绩说明会。本次业绩说明会以网络互

动方式召开，公司针对报告期内经营成果、财务状况与投资者进行互

动交流和沟通，在信息披露允许的范围内就投资者普遍关注的问题进

行回答。现将相关情况公告如下：  

一、 业绩说明会召开情况 

本次业绩说明会于 2024 年 11 月 12 日（星期二） 下午

16:00-17:00 以网络互动的形式在同花顺路演平台（网址：

https://board.10jqka.com.cn/rs/pc/detail?roadshowId=1010403）

召开，公司董事长蹇顺，独立董事周季平，董事会秘书朱溧，副总经

理兼财务负责人彭意花参加了本次说明会并就投资者关注的问题进

行了回答。 

二、本次说明会投资者提出的主要问题及公司答复情况 

问题 1：请问公司今年研发资金投入增长那么多，新药研发都取

得了哪些进展？ 

回复：感谢关注。千金药业目前中成药方面 3 个创新药和 4 个经

典名方项目按计划开展，其中桃红四物汤正式提交注册申报，已收到

CDE 受理通知，系全国首家申报；1.1 类创新药活血消异颗粒完成药



效学试验和长毒试验，即将申报临床研究；妇科化药在研项目 4 个

按计划推进；新立项 10个妇科化药项目。与全国顶级专家合作的学

术研究均在按计划进行。千金湘江药业及千金协力药业目前在研项目

69 个。 

问题 2：公司逐年降低销售费用，电视与网络上很少看到公司广

告，如何提高公司在消费者心目中本就不高的知名度呢？ 

回复：感谢关注。公司会持续开展“你好千金-女生健康中国行”

活动，自 2016年发起至今已累计邀请 1400 多位知名健康专家，走进

全国近 1100余所高校、中学校园和 300 家企业，为校园女生和年轻

女性开展健康科普讲座、咨询、义诊服务，直接受益女性超千万，为

企业树立承担社会责任的良好形象；加大小红书种草，通过与小红书

达人合作，借助达人的影响力和粉丝基础，将品牌推荐给更多潜在消

费者；加大抖音投流，利用抖音平台的巨大流量，进行广告投流，有

效地扩大了品牌的覆盖范围。 

问题 3：蹇董您好：公司一直以稳健的业绩和可分配利润存在。

今年三季度业绩下滑，去年分配利润减少，现在公司又要增发来收购

原有股东的股份稀释每股业绩，这样做能给公司股东带来何益？如果

营业收入增加，每股利润减少这样对原有的股东就是损害。 

回复：感谢关注。公司本次收购有利于全面落实公司战略规划，

提高中西药板块发展的协同效应，，提升上市公司盈利能力，进一步

增强股东回报能力。 

问题 4：千金有没有养老方面的布局？ 

回复：感谢关注。公司在养老方面暂无布局。 

问题 5：请问收购进行的怎么样了？ 

回复：感谢关注。公司本次收购工作正在有序推进，目前处于审

计评估阶段。 

问题 6：尊敬的董事长：您好！在数字化转型的大背景下，千金



药业目前采取了哪些措施来提升运营效率和市场响应速度？特别是

在供应链管理方面，公司如何确保原材料的稳定供应，并降低物流成

本，从而保持产品竞争力？ 

回复：感谢关注。公司目前正在落实数字化战略，大力推行产供

销一体化建设，通过产研、产供、产验、产销、生产五协同，加上工

艺升级、设备改进和供应链管理实现最大限度降本增效，让千金产品

具有成本竞争力。 

问题 7：公司扣除非经常性损益的净利润下降 33.82%，这是否意

味着公司的核心业务盈利能力下降？ 

回复：感谢关注。公司经营情况正常，2024 年三季度扣非净利

润出现下降，主要受以下三个方面的影响：一是主要中药材价格上涨，

造成成本增加；二是研发投入加大；三是利息收入减少。 

问题 8：咱们公司三季度营业收入为什么会下降呢？ 

回复：感谢关注。公司 2024 年三季度的营业收入下降 2.31%，

主要是由于医药商业同比下降 6.06%所致，医药工业保持稳定增长。 

问题 9：您好，贵公司未来两年的分红计划是怎样的？谢谢！ 

回复：感谢关注。公司自上市以来持续保持较高比例现金分红，

未来将会继续注重股东回报。 

问题 10: 您好，请问公司定坤丹具体什么时间上市？ 

回复：感谢关注。公司定坤丹正在进行上市前准备工作，预计明

年下半年能够上市。 

问题 11：公司是怎么应对原药材价格市场波动的？ 

回复：感谢关注。公司建立了主要药材的战略储备机制，同时通

过内部降本增效等多种方式，来消化中药材价格大幅波动带来的影响。 

问题 12：尊敬的董事长您好！公司今年 5 月公布战略规划，十

分振奋人心。考虑到医药行业的快速发展和技术迭代，千金药业在

2024年至 2031年的战略规划中，如何规划其研发创新体系，以确保



医药工业营业收入达到 50 亿元的目标，并保持净利润率不低于行业

平均水平？具体来说，公司计划增加哪些关键治疗领域或产品的研发

投入？是否有布局生物科技、数字医疗等前沿领域的计划，以及如何

通过合作研发、引进海外先进技术或产品等方式，加速新产品上市进

程，提升产品竞争力，从而支撑公司的长期增长和品牌建设目标？谢

谢！ 

回复：感谢关注。公司目前正在坚定落实产品战略，三家医药工

业协同发展，千金药业聚焦妇产科和女性健康，布局妇科领域优势病

种，丰富妇科独家产品管线，把妇科化药作为新的突破点；立足优势，

提升和延展现有产品的临床价值；大胆开发创新药，与国家顶尖专家

合作，开发辅助生殖、子宫内膜异位症的新药；千金湘江药业聚焦大

病种/大品种和精神专科，紧盯高技术壁垒、高附加值的高仿、难仿

药物，通过解决“卡脖子”技术实现国产替代，寻求新的突破点；千

金协力药业聚焦肝病/肾病和免疫抑制，实施大品种战略。 

三、其他事项 

本次业绩说明会的召开情况及主要内容，投资者可以通过同花顺

路演平台（http://board.10jqka.com.cn/rs/）查看。公司有关信息

以公司在上海证券交易所网站（www.sse.com.cn）刊登的公告为准，

敬请广大投资者注意投资风险。在此，公司对长期以来关心和支持公

司发展的广大投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

 

 株洲千金药业股份有限公司 

董事会 

                                      2024 年 11月 14 日 


